
Emprendemos el tramo final del año con los 
proyectos incluidos en los fondos FEDER de 
la Unión Europea (UE) como prioridad junto a 

las obras del plan Edificant y la construcción del Re-
gina Violant. A buen seguro han escuchado (y leído) 
mucho sobre esta línea de ayudas europeas para ejecutar 
proyectos sostenibles. En concreto, este avance significa 
que la UE y el Ayuntamiento invertiremos 10 millones de 
euros, al 50%, entre 2017 y 2023 para llevar a cabo las 
obras aprobadas por el Ministerio de Hacienda. Solo seis 
municipios de los 135 de la provincia hemos logrado esta 
subvención, circunstancia que da una idea de lo difícil que 
ha sido lograr esos 10 millones en inversiones. 

Para que la Unión Europea asuma su compromiso te-
nemos que cumplir un calendario y unos requisitos que 
nos marca Bruselas, como es dar difusión a todos estos 
retos a medida que vayan ejecutándose. Sirva como ejem-
plo las vallas y los paneles de obra que habrán visto por 
nuestro término municipal en los últimos años. 

Esta subvención no es tan sencilla como otras a las que 
opta habitualmente este Ayuntamiento. Lograr esta millo-
naria subvención supuso redactar previamente la Estrate-
gia de Desarrollo Urbano Sostenible Integrado (EDUSI), 
que pueden consultar en la web municipal www.almasso-
ra.es pinchando en la bandera de la Unión Europea. ¿Y 
qué es esta estrategia? Nuestra previsión de la Almassora 
del futuro, hacia dónde queremos encaminar el urbanismo 
local y cuáles son las prioridades. 

Redactar ese volumen nos llevó a mantener reuniones 
con asociaciones, a implicar al vecindario en el diseño de 
su municipio y a detallar al milímetro cada inversión que 
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queríamos para el futuro. En esos 169 folios figuran la 
pantalla verde del Serrallo, el compromiso con la movilidad 
sostenible, la creación de carriles bici y la eliminación de 
bordillos para hacer una ciudad accesible en su totalidad, 
un impulso al río y al paraje de Santa Quitèria, una apues-
ta por la conservación del pasado como el yacimiento del 
Torrelló y la necesidad de utilizar las nuevas tecnologías 
para ser más eficientes, entre muchas otras propuestas. 

Algunos de ellos ya están finalizados: es el caso de la 
ampliación de la biblioteca municipal o la climatización del 
salón de actos de la Casa de la Cultura que ahora nos 
permite tener programación cultural todo el año. También 
están instalados los leds de la Vila, los de las principales 
avenidas y los equipos de alumbrado de bajo consumo en 
los polígonos industriales, inversión que nos ha llevado a 
ahorrar 70.000 euros anuales en la factura de la luz. 

En esa estrategia figura lo que queremos para Almas-
sora y lo que no queremos. No podemos repetir los errores 
del pasado de una ciudad que, como ejemplo, saturó el 
urbanismo de la playa sin servicios ni previsión o que re-
formó aceras sin tener en cuenta a las personas que van 
en silla de ruedas o que empujan carros de bebé. Sé que 
cuesta imaginar una Almassora a la que no estamos acos-
tumbrados, pero nuestra obligación pasa por hacer posible 
lo que parece impensable.
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